

Aragón-Info, lunes 21 de enero del 2.002

NOTA DE PRENSA DE LA PLATAFORMA EN DEFENSA DEL GUADALOPE EN RELACION A LA EMPRESA CINCA VERDE Y EL PROYECTO DE PISCIFACTORIA DE ALIAGA

En relación a diversas informaciones publicadas sobre la inversión que la multinacional Walter va a realizar en Zaragoza y en particular en la plataforma logística Plaza con la construcción de un edificio de servicios informáticos, desde la Plataforma en Defensa del Guadalope deseamos hacer la siguiente reflexión y lanzar algunas preguntas:

La empresa Cinca Verde SCPA, promotora de la piscifactoría industrial y planta de cogeneración en Aliaga (Teruel) pertenece al grupo Walter. Hasta la fecha desde la Plataforma nos habíamos preguntado como es posible que el citado proyecto se iniciara sin tener permisos ni autorización, realizando una gran inversión sin la seguridad de que el proyecto fuera autorizado por todas las Administraciones. Estaba claro un respaldo político tanto por parte del Ayuntamiento de Aliaga que ha apoyado de forma incondicional la industria como por parte de la Diputación y del Gobierno de Aragón, cuyo Departamento de Medio Ambiente autorizó la instalación con una Resolución un tanto increíble, con treinta condicionantes y que se encuentra denunciada. Ahora bien, ante la vista de las últimas noticias en las que representantes de Walter han declarado el gran apoyo del Gobierno de Aragón a sus proyectos en esta provincia y que las negociaciones para su instalación en Plaza han sido satisfactorias, todos nos preguntamos si la piscifactoría de Aliaga no estaba incluida de alguna forma en esas negociaciones.

Hay que recordar que también pertenece al grupo Walter la Piscifactoría de El Grado, que además de ser piscifactoría es una importante planta de producción energética mediante cogeneración. Es más, gran parte de los proyectos que tiene previsto ejecutar el grupo Walter en Aragón y tal como se ha difundido en los últimos días serán de tipo energético: energía eólica (con un parque instalado casualmente también en Aliaga), cogeneración, gas natural, etc. De alguna forma se confirma nuestro temor de que la piscifactoría de Aliaga pudiera ser solamente la excusa para la instalación de una planta de cogeneración para producción y venta de energía eléctrica.

Las ventajas que la instalación de una empresa de este tipo tiene son muy relativas, si bien pueden suponer una inyección de esperanza para la zona donde se ubica con la creación de algunos puestos de trabajo (difícilmente serán los 40 que prometen), su posibles afecciones hipotecan una zona cuyo desarrollo se debería basar en un escrupuloso respeto al Medio Ambiente, tal como marca su inclusión en la Red Natura al estar declarado Lugar de Interés Comunitario (LIC) y Zona de especial protección para las aves (ZEPA). Por ello, la autorización para la instalación de la industria debería basarse exclusivamente en criterios técnicos, existiendo en este caso una duda razonable sobre si los criterios políticos no han prevalecido en la valoración del proyecto.

En la actualidad la Piscifactoría y planta de cogeneración de Aliaga se encuentra prácticamente construida. No existe concesión de caudal, ni autorización de vertidos ni Licencia de Actividad. La autorización de Medio Ambiente se encuentra recurrida en el Tribunal de lo Contencioso-Administrativo y ante la Comisión Europea. No obstante, tenemos que reiterar que nuestra posición no supone oponernos al desarrollo de la zona sino que consideramos que proyectos de este tipo deben ser observados de una forma global, teniendo también en cuenta sus posibles afecciones y consecuencias. Por ello vamos a utilizar todos los medios legales a nuestro alcance para asegurar que el Proyecto de Piscifactoría y Planta de cogeneración en Aliaga cumple todos los procedimientos administrativos.

¿QUIEN COMPONE LA PLATAFORMA EN DEFENSA DEL RIO GUADALOPE?

La Plataforma en Defensa del río Guadalope la componen:

- Consortio Fluvial del Guadalope Medio (formado por los Ayuntamientos de Castellote, Bordón, Seno, Mas de las Matas, Aguaviva, La Ginebrosa y el Centro para el Desarrollo del Maestrazgo)
- Ayuntamiento de Villarluengo
- Asociación para el Desarrollo de Montoro de Mezquita
- Asociación de Amigos del Río Guadalope (Mas de las Matas)
- Asociación de Empresarios Turísticos del Maestrazgo
- Asociación de Pescadores del Guadalope Medio
- Sociedad Española de Ornitología (SEO/BirdLife)
- Asociación Ecologista Otus-Ecologistas en Acción

diversos particulares

@@

¡¡ Deserta del Imperio Global !!

22-23 de marzo 2.002, Zaragoza. Reunión europea de Ministros de Defensa de la Guerra. Presidencia española de la Unión Europea.

Si una vez más hacemos historia* será en “los días de marzo”, nuevos días en que recordaremos que unos pocos capitalistas, los militares y policías archiarmados que les defienden aprendieron a temblar, a escuchar el poder de nuestros cuerpos armados de desobediencia y de nuestra voz disparando futuro. Y nadie podrá ocultar más que aquí nadie se calla ante la barbarie, que Zaragoza no se rinde.

Porque mientras el Mal de la guerra capitalista recorre la galaxia algo se mueve en nuestro pequeño mundo. Estrategas, generales y ministros de la guerra de la Unión Europea preparan para nuestra ciudad su próxima Reunión de Defensa, de defensa exclusiva del capitalismo y del negocio sangrante de la guerra. Pero mientras tanto en Zaragoza cocinamos una particular pócima de desobediencia al militarismo imperial.

Los lacayos europeos de la OTAN, del imperio mundial de EE UU, la presidencia española de la Unión Europea quieren hacernos creer a la opinión pública que el objetivo de esta cumbre es garantizar la paz europea y mundial, nuestra seguridad internacional. La verdad es todo lo contrario: están conspirando la continuidad de la guerra global. Más muerte, más destrucción, más pobreza amenaza el planeta.

Trás las puertas cerradas de la Academia General Militar de Zaragoza, a escondidas del mundo que quieren violar y poseer inventarán nuevos enemigos, proyectarán planes militares para sus hipócritas intervenciones “humanitarias” y hablarán de cómo mantener la psicosis de guerra terrorista para unificar nuestro pensamiento y prepararnos para más guerra. Estudiarán más censura, la invasión de tu privacidad, la ocupación militar de las ciudades si es preciso, la europepersecución de la disidencia y de la emigración, la violación de los derechos individuales, de la asistencia jurídica, de la vida pública... Más militarización interna, por un lado y más garrote internacional por otro. Todo un despilfarro económico que atenta contra las necesidades humanas y la seguridad del planeta. Auténtico terrorismo de estado, terrorismo imperial.

Las multinacionales de EE UU y de la UE se ven como los dueños del mundo otorgándose el derecho de libre acceso a todos los mercados y expoliando por la fuerza todas las materias primas de la Tierra. Y pretenden imponer sus intereses económicos a todo el mundo haciéndonos la Guerra Global. La explotación capitalista y su defensa militar a escala planetaria son las dos caras de un sistema sin escrúpulos basado en el lucro de una minoría y nuestra sumisión.

La época que estrenamos es la de la estrategia militar, la globalización del militarismo: la liquidación de libertades por adentro, y la guerra global “sin cuartel” por afuera. No basta tener los controles financieros y económicos, gracias al FMI y a la OMC, ni los controles políticos, a través de la ONU y los gobiernos que sirven sus intereses. Necesitan tener el control total. Colocar bajo control directo las fuentes de Petróleo y áreas geopolíticas estratégicas. Para los EEUU y la Unión Europea, epicentros del capitalismo mundial, es imprescindible la guerra porque les abre posibilidades políticas y económicas, a través de legislaciones de castigo, la industria de armamentos, la industria de la “seguridad” ciudadana, la industria carcelaria, la energética, la de comunicación... Porque no pueden ni consiguen dominar los pueblos del mundo de otra forma no limitarán más su acción a los territorios que están bajo la OTAN. Tienen necesidad de proyectarla internacionalmente englobando países árabes, asiáticos y de América Latina. Precisan ejercer el control directo, en el sitio y de la mano militar, sobre la producción de materias primas de todo el mundo, imprescindibles para su opulencia insensata, para su crecimiento ciego y destructivo.

Necesitamos entonces que entre todos los movimientos sociales propiciemos una acción mundial por la desmilitarización y abolición de los ejércitos, y una cultura de paz que facilite un cambio radical para poder recuperar el rumbo de nuestros destinos. El horror de la guerra debe hacer comprender que la dictadura del beneficio absoluto conduce inevitablemente al desastre. La inquietud mundial por la guerra hay que transformarla en una acción decidida que cuestione los sistemas de opresión y dominación que la causa (capitalismo, imperialismo, fundamentalismo religioso, patriarcado, etc). Y si el gobierno de la injusticia está mundializado nosotr@s podemos estarlo también. Urge entender que la globalización de nuestra cooperación y solidaridad, el apoyo mútuo representa una esperanza de futuro y una gran oportunidad para transformar esta situación. Nuestra existencia y crecimiento mundial como movimiento de movimientos de resistencia al capitalismo hace posible otro mundo, y tenemos la ocasión de que este nuevo mundo crezca sin ejércitos, en nuestros corazones y en nuestras vidas.

Queremos romper el supuesto “consenso” prefabricado e impuesto mediáticamente sobre los orígenes y las soluciones a la violencia y sobre las divisiones entre “buenos demócratas” y “bárbaros fanáticos”. Queremos crear espacios para el debate público y la acción común entre movimientos antimilitaristas, anticapitalistas y las demás luchas contra distintas

formas de opresión. Para que podamos unir nuestras voces en un grito planetario de respuesta a la ofensiva de la guerra global que se nos viene encima.

Proponemos abrir en Zaragoza, por ejemplo, un proceso de convergencia internacional sobre la base de la emancipación autogestionada de TODAS las personas, el rechazo del capitalismo y todas las demás formas de dominación. Un proceso que nos permita mayor fuerza y visibilidad, manteniendo y alimentando nuestra sinceridad y coherencia política. Deseamos, necesitamos intercambiar experiencias, información, preguntas, posiciones, objetivos, acciones, alternativas... para facilitarnos análisis y soluciones globales.

La Reunión de Ministros de la Guerra de la Unión Europea en Zaragoza no es un acontecimiento local o sectorial más, es la próxima cumbre de la Guerra Global en Europa. Una guerra que es característica estructural de la construcción de la Europa del capital y del Imperio neoliberal. Una guerra ya permanente imprescindible para reproducir su poder en la era de la globalización capitalista.

Por eso os invitamos a participar aquí o a movilizaros allá donde estéis, a que no os quedéis callados durante los próximos "días de marzo", durante el tiempo que haga falta. Llamamos mundialmente a la protesta internacionalista y solidaria, a crear Poder Popular, a la desertión del Imperio Global... para que esta reunión, para que la preparación de los próximos crímenes del capitalismo no pase inadvertida.

Esta no es la lucha de los y las antimilitaristas de Zaragoza, es la lucha por cuidar la Tierra y salvaguardarnos toda la humanidad. Te esperamos.

18 AL 21 DE MARZO, 2002: FORO GLOBAL.

22 Y 23 DE MARZO: ACCIÓN GLOBAL.

Más información a través del COA-MOC (Colectivo de Objeción y Antimilitarismo de Zaragoza, grupo local del Movimiento de Objeción de Conciencia del estado español, adherido a la Internacional de Resistentes a la Guerra). Contacto email: mambro@posta.unizar.es

POSTDATA: éste es un llamamiento antimilitarista autónomo comprometido con la asamblea local de Zaragoza preparatoria de la protesta global en espera de un llamamiento común y definitivo.

(*)Hasta el año 153 a.C. los consules (de elección anual) entraban en funciones en los Idus de Marzo (Martius, nombre derivado de Mars o Marte y consagrado a Marte, dios de la guerra). Es decir, hacia el 15 (segunda o tercera semana) de ese mes. Pero en ese año se produce una importante rebelión en Hispania que pone en serios apuros a las tropas romanas. Había que actuar rápido, porque si el nuevo cónsul entraba en los Idus de marzo la campaña militar sería demasiado corta (hacían falta 3 meses para trasladarse de Roma a Hispania), por ello el Senado decidió mandar un ejército consular de 30.000 hombres al mando de Q. Fulvio Nobilior nombrándole el 1 de Enero previa abdicación de los actuales consules. A partir de entonces se fijó el principio del año consular en el 1 de Enero. Pero eso es ya "otra historia". ¿O no?

ZARAGOZA se presenta

ALGUNOS DATOS BASICOS

Zaragoza es la capital de la comunidad autónoma de Aragón, una de las 17 que constituyen el estado español actualmente. Aunque el proceso de descentralización ha sido considerable desde la muerte del dictador Franco en 1975, la administración del estado dista mucho de lo que se puede entender por un estado federal, y las competencias del gobierno aragonés son mucho menores que las de sus homólogos vasco, catalán, gallego o andaluz, y, por tanto, dependientes de los designios del gobierno central de Madrid. No es necesario decir que una de las competencias que se ha reservado para sí el gobierno central es la del Ejército y las relaciones internacionales del estado.

Zaragoza ciudad concentra a 600.000 habitantes, algo más de la mitad de la totalidad de los habitantes de toda la comunidad autónoma (constituida por tres provincias: Zaragoza, Huesca y Teruel; esta última posee uno de los índices de densidad de población más bajos de toda la Unión Europea-).

PRESENCIA MILITAR Y CONTESTACION CIUDADANA

La dirección de la Academia General Militar, ubicada en la entrada norte de la ciudad, fue uno de los primeros destinos destacados del general Franco diez años antes del inicio de la denominada guerra civil española. Curiosamente fue en territorio aragonés donde la actividad revolucionaria del sindicato anarquista CNT fue más extensa, a través de procesos de colectivizaciones agrarias durante la guerra. No obstante, aun hoy la estatua ecuestre del dictador sigue presidiendo los actos castrenses que se llevan a cabo en su interior y es la única institución de esas características en todo el estado, y donde se han formado la mayoría de los mandos del ejército español y numerosos militares de otras nacionalidades, especialmente de regímenes dictatoriales sudamericanos y de algunos africanos.

A su lado, o mejor dicho en su origen, ya que fue creado antes que la academia (en 1910) se encuentra el campo de maniobras y tiro de San Gregorio que no ha parado de crecer a golpe de expropiaciones forzosas hasta 1973 cuando alcanzo su dimensión actual, que lo sitúa como el mayor de Europa: 33.839 Has. El equivalente a un rectángulo de casi 34 kilómetros de largo por 10 de ancho. Casi todo el se encuentra en el interior del termino municipal de Zaragoza, hasta el punto de absorber un tercio de la superficie del mismo. Hace tres años se realizaron en él demostraciones de tiro con vistas a la compra de una importante partida de carros de combate Leopard por parte del gobierno español. La munición empleada, según informaciones aparecidas después, con motivo del denominado síndrome de los Balcanes, contenía uranio empobrecido.

Por otro lado, la internacionalización del campo es un hecho, y va en aumento. Una media de 4000 militares al año de fuera del estado y pertenecientes a la OTAN han pasado por sus instalaciones en los últimos cinco años.

Desde hace dos años el MOC se “infiltra” en el campo aprovechando un permiso para una romería tradicional a una ermita expropiada por los militares y realiza protestas con pancartas, recogida de firmas, etc. A raíz de estas intervenciones la oposición al campo ha saltado a los medios de comunicación y hasta se ha debatido en el ayuntamiento de la ciudad.

Una base aérea militar de mas de 2.000 Has. es la segunda entidad de carácter militar en superficie de la ciudad. Su utilización conjunta con el ejército U.S.A., a raíz de los acuerdos de Franco con el gobierno yanqui, despertó la oposición de la población aragonesa y en el año 1982 se organizo una cadena humana de 25.000 personas, desde el centro de la ciudad hasta la puerta de la base. Fue un hito del movimiento pacifista unitario de la ciudad, movimiento que sería tomado como modelo y germen en el resto del estado para la campaña contra el ingreso de España en la OTAN durante los cuatro años siguientes, en paralelo a la campaña contra los Euromisiles en el resto de Europa. Otra cadena humana de similares características sería llevada a cabo con éxito durante la guerra del golfo. Desde 1990 la base no alberga presencia militar americana de forma permanente, pero se usa como base de repostaje en las operaciones americanas hacia oriente proximo y otras zonas de interes geoestrategico para la OTAN. El control aéreo del aeropuerto civil de la ciudad, además, ha sido militarizado y sus condicionamientos militares le impiden un desarrollo normalizado hasta el punto de estar infrutilizado comercialmente si se tiene en cuenta que Zaragoza es la quinta ciudad en importancia del Estado español.

LA INSUMISION EN CUATRO LINEAS

La campaña de insumisión es lanzada socialmente por activistas del MOC cuando la Ley de Objeción de Conciencia no cubre las expectativas políticas del movimiento. Concebida como una campaña de desobediencia civil, sus integrantes desobedecen publica y colectivamente la obligatoriedad de sustituir el servicio militar (SM) por otro de carácter civil ideado para hacer desistir a quienes se niegan a empuñar las armas, duplicando la duración del servicio sustitutorio. Los primeros 57 objetores desobedientes iniciaron en 1989 un camino que luego sería seguido en pocos años por otros 15.000, cada vez mas amparados por la sociedad civil, a la que los argumentos del movimiento antimilitarista contra la prestación obligatoria convencieron con facilidad: estaba concebida como un castigo a los objetores, permitía emplear mano de obra gratuita para servicios sociales que el estado no podía financiar por dedicar sus presupuestos al gasto militar e infligía penas de cárcel para resolver cuestiones de conciencia o disidencia política.

Zaragoza, tal y como hiciera en los años de la guerra fría, sirviendo oportunamente como centro de confluencia del movimiento pacifista del estado español (recordamos que aquí tuvo lugar el encuentro fundacional de la CEOP, la Coordinadora Estatal de Organizaciones Pacifistas del estado español que se enfrentó encarnizadamente al ingreso de España en la OTAN), albergó ,a finales de 1988, el primer y único Encuentro estatal antimilitarista celebrado en la historia de la Insumisión que sirvió de trampolín histórico a esta lucha sumando de forma única y singular una gran marea de pequeñas y autónomas energías activistas de todo el estado.

La radicalidad de la campaña hizo plantearse la posibilidad de objetar a quienes no lo hubiesen hecho en otras circunstancias y los objetores de conciencia se contaron por decenas de miles cada año, llegando a superar en numero a quienes aceptaban ingresar a filas para cumplir con el servicio militar obligatorio. Todo ello hizo que sucesivos

gobiernos sólo se atrevieran a juzgar y encarcelar a unos pocos centenares de insumisos entre mas de veintemil declarados. Zaragoza ocupó a mediados de los años noventa la segunda plaza en importancia numérica por encarcelamientos de insumisos de todo el estado español. Se llegó a concentrar en la prisión zaragozana una cuarentena aproximada de insumisos presos en un mismo momento lo que provocó una constante movilización local con incontables acciones de denuncia y apoyo y un amplio referendo ciudadano durante esos años que marcó de forma imborrable la historia de nuestra lucha social. Hoy podemos decir con orgullo que “si das un pisotón en las aceras zaragozanas verás saltar antimilitaristas como ranas”. Además el auge del movimiento de apoyo a la insumisión en nuestra ciudad y la presencia constante de antimilitaristas presos en la cárcel local (hoy clausurada) favoreció notablemente la movilización contra las cárceles y por el respeto de los derechos humanos de las personas presas.

Un penal militar español mantiene detenidos (por allanamientos de instalaciones militares o por la campaña de Insumisión en los cuarteles impulsada por el MOC. coincidiendo con el cambio de siglo) a nuevos desobedientes al ejercito. Pero, previamente, la fuerza de la campaña de la insumisión hizo que la posibilidad de la supresión del servicio militar entrase en la agenda política de los partidos, hasta el punto que el partido conservador ahora en el poder se arriesgara a ofrecerla como una de sus principales bazas para ganar las elecciones. Una apuesta precipitada (el año 2002 será el primero sin incorporaciones al SM obligatorio, esto es sin “mili”) que esta haciendo fracasar ahora la denominada profesionalización del ejercito ante la ausencia de aspirantes a soldados a sueldo. Y es que la insumisión acabó... con la vocación militar en el estado español.

COLECTIVO DE OBJECCIÓN Y ANTIMILITARISMO-MOVIMIENTO DE OBJECCIÓN DE CONCIENCIA (COA-MOC) Apdo. Correos 1286 50080 Zaragoza. Spain.

Tlf-Fax . 00 34 976 398 457

Correo electrónico: mambru@posta.unizar.es

Puedes oír nuestro programa Mambrú todos los jueves de 22 a 23 h. en Radio Topo (102.5 de la FM de Zaragoza).

Y no olvides visitar las páginas electrónicas:

<http://www.nodo50.org/moc-carabanchel>

<http://www.wri-irg.org>